

NEWSLETTER

12 de septiembre de 2025 | Núm. 1233



+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



AGENDA

CURSO DE VERANO SOBRE LA LEGISLACIÓN EN MATERIA DE IA, DIGITAL Y TECNOLOGÍA DE LA INFORMACIÓN EN LA UE

Fecha: 15-19.09.2025

Este curso proporcionará una introducción exhaustiva a la legislación europea en materia de tecnología de la información y derecho digital. Se hará hincapié en las tecnologías emergentes, como la inteligencia artificial y el Internet de los objetos, así como en las iniciativas de la UE sobre acceso a los datos en el entorno digital.

CONFERENCIA SOBRE EL PACTO
RURAL: 'DE LA VISIÓN A LA ACCIÓN:
POTENCIAR LAS ZONAS RURALES
PARA EL FUTURO

Fecha: 16-17.09.2025

El evento ofrecerá dos días de trabajo en red y facilitará los intercambios para promover la visión rural 2040, actualizar el Plan de Acción Rural y orientar las acciones del Pacto Rural y las políticas futuras.

JORNADAS EUROPEAS DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN 2025

Fecha: 16-17.09.2025

Von der Leyen llama a la unidad y a la independencia estratégica en el Estado de la Unión 2025

La presidenta de la Comisión Europea advierte de un mundo cada vez más hostil y pide a los Estados miembros reforzar la defensa, la economía y la democracia de la UE

En su <u>discurso</u> sobre el Estado de la Unión 2025, Ursula von der Leyen presentó un diagnóstico severo del contexto internacional y del papel que debe asumir la Unión Europea. La presidenta de la Comisión destacó que Europa atraviesa un momento decisivo, marcado por la guerra en Ucrania, las tensiones en Oriente Medio y la presión creciente de las grandes potencias. Ante este escenario, defendió una Unión más fuerte, con mayor cohesión interna y con capacidad propia para actuar en defensa, energía y tecnología.

El apoyo a Ucrania ocupó un lugar central en su intervención. Von der Leyen anunció un nuevo programa de ayuda militar llamado "Qualitative Military Edge" que incluye el refuerzo de capacidades en ámbitos estratégicos como los drones, además de proponer un uso parcial de los activos rusos inmovilizados para financiar préstamos de reparación. También puso el acento en la dimensión humanitaria del conflicto, al señalar la necesidad de actuar para el retorno de los menores deportados por Rusia.



La sexta edición de este evento emblemático de la Comisión Europea reunirá a responsables políticos, investigadores, líderes empresariales y la comunidad innovadora en general para debatir cómo la investigación y la innovación impulsan la competitividad, la sostenibilidad y el liderazgo industrial de Europa.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

CIERRE DEL PROYECTO E-SAFE,
 "ENABLING REPLICATION:
 INTEGRATED RENOVATION FOR
 ADAPTIVE AND RESILIENT
 BUILDINGS"

Fecha: 23.09.2025

Este evento es especialmente relevante para las regiones sísmicas de toda Europa, ya que se centrará en la integración de la resiliencia sísmica con la eficiencia energética en la renovación de edificios. Este doble enfoque es esencial para las regiones que deben equilibrar los retos del cambio climático y los desastres naturales. La conferencia mostrará cómo las estrategias de renovación innovadoras, como las desarrolladas a través de e-SAFE, pueden ofrecer soluciones escalables que mejoren tanto el rendimiento energético como la seguridad estructural en las zonas sísmicas.

La presidenta insistió en que la seguridad europea no puede depender exclusivamente de actores externos. Entre las iniciativas presentadas figura el "Eastern Flank Watch", un sistema de vigilancia reforzado en el flanco oriental, el desarrollo de capacidades conjuntas en observación espacial y el despliegue de muros de drones. Si bien reiteró la relevancia de la OTAN, subrayó que la autonomía estratégica de la UE debe consolidarse como prioridad.

En el terreno económico, Von der Leyen planteó un conjunto de medidas orientadas a impulsar la transición verde y digital. Destacó la creación de un nuevo fondo llamado "Scaleup Europe Fund" para escalar startups en sectores como la inteligencia artificial y la biotecnología, con el objetivo de situar a Europa en la vanguardia tecnológica. Asimismo, anunció la preparación de un plan europeo de vivienda asequible, destinado a responder a la creciente dificultad de acceso a la vivienda en muchos Estados miembros.

La presidenta cerró su discurso con un mensaje político claro: la necesidad de evitar divisiones internas para que la Unión pueda actuar con eficacia en un mundo cada vez más inestable. Defendió que solo una Europa más unida, más amplia y con mayor independencia estratégica podrá garantizar su seguridad, su prosperidad y la defensa de sus valores democráticos.



DÍA DE LA INDUSTRIA DEL TRANSPORTE MARÍTIMO ECOLÓGICO

Fecha: 24.09.2025

El Green Shipping Industry Day es una jornada única para explorar las palancas de acción en el sector marítimo europeo, desde la construcción naval hasta la explotación de buques en un entorno portuario sostenible y hasta el final de su vida útil.

EUREGIONSWEEK2025

Fecha: 30.09.2025

La Semana Europea de las Regiones se celebrará en Bruselas del 13 al 15 de octubre de 2025 y reunirá a miles de participantes para debatir, compartir ideas y conectar con regiones y ciudades de toda Europa. Esta representa una oportunidad única para formar parte de una comunidad comprometida con la construcción de un futuro más inclusivo, sostenible y resiliente para Europa, en línea con los objetivos de la política de cohesión de la UE. El programa incluye más de 200 actividades, entre ellas sesiones de alto nivel, talleres temáticos e iniciativas interactivas organizadas en torno a tres grandes ejes: Cohesión y crecimiento para el futuro, El derecho a quedarse: desbloquear el potencial de cada territorio y Ciudades construyendo el mañana. Los interesados pueden

El Parlamento Europeo aprueba la reforma de los fondos de cohesión para afrontar nuevos retos

Permite reorientar recursos hacia defensa, movilidad militar, vivienda asequible, resiliencia hídrica y transición verde, con apoyo específico a regiones fronterizas y pymes

El Parlamento Europeo ha dado luz verde a la reforma de los fondos de cohesión de la UE con el objetivo de responder a prioridades emergentes derivadas de la inestabilidad geopolítica y de las transiciones ecológica y digital.

La actualización, llamada revisión intermedia, permitirá a los Estados miembros y regiones reorientar recursos hacia ámbitos como las capacidades industriales de defensa, la movilidad militar, la resiliencia hídrica, la vivienda asequible y sostenible, la descarbonización, las infraestructuras energéticas, incluidas interconexiones y almacenamiento, y la preparación civil. Se dará prioridad a inversiones de doble uso, aplicables tanto en contextos civiles como militares, y se impulsará la capacitación en ámbitos como defensa, ciberseguridad y tecnologías limpias.

Para acelerar la liquidez, se prevé una prefinanciación extraordinario del 20% para fondos reprogramados en 2026 y un incremento de diez puntos en la tasa de cofinanciación, sin superar el 100%. Asimismo, las



consultar el programa, crear una agenda personalizada y registrarse antes del 30 de septiembre de 2025 en la página oficial del evento.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

• EUROPEAN STARTUP VILLAGE FORUM 2025

Fecha: 24.10.2025

El Foro reúne a responsables políticos europeos, nacionales, regionales y locales, empresarios y comunidades rurales para definir medidas que apoyen el espíritu empresarial innovador impulsado a nivel local en las zonas rurales. La edición de este año explorará los patrones, los motores y los obstáculos del espíritu empresarial y la innovación en las regiones rurales. Los miembros de la comunidad Startup Village y los empresarios rurales compartirán sus experiencias, destacando los factores que han facilitado o dificultado la creación de empresas emergentes y la innovación en sus zonas, en diálogo con investigadores y responsables políticos.

CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE EL LINCE IBÉRICO

Fecha: 35-27.11.2025

El próximo mes de noviembre tendrá lugar en Sevilla el Congreso Internacional "Visión compartida, acción coordinada: Conservación del lince ibérico en la Península Ibérica".

autoridades que destinen al menos el 10% de sus programas a estas nuevas prioridades recibirán una prefinanciación adicional del 1,5%, que podrá alcanzar el 9,5% en las regiones que comparten frontera con Rusia, Bielorrusia y Ucrania.

La reforma refuerza la concentración de recursos en pymes y regiones menos favorecidas, limitando el apoyo a grandes empresas salvo en proyectos de interés común europeo. Al mismo tiempo, se mantiene intacto el mecanismo de condicionalidad sobre el Estado de Derecho, que impide reorientar fondos congelados hacia estas nuevas prioridades.

La revisión intermedia afecta al Fondo Europeo de Desarrollo Regional, el Fondo de Cohesión, el Fondo de Transición Justa y al Fondo Social Europeo Plus. La propuesta fue aprobada con 440 votos a favor, 168 en contra y 52 abstenciones en el caso de los fondos de cohesión, y con 453 votos a favor, 149 en contra y 59 abstenciones para el FSE+.

Tras la votación, los ponentes Dragoş Benea y Marit Maj destacaron que la reforma garantiza mayor flexibilidad sin renunciar a la misión de solidaridad territorial, refuerza la resiliencia de la UE y asegura que la cohesión continúe centrada en apoyar a las personas vulnerables, las pymes y el desarrollo equilibrado de todas las regiones.

Una vez adoptadas también por el Consejo, las modificaciones serán publicadas en el Diario Oficial de la UE y entrarán en vigor al día siguiente.



El congreso pretende ser un lugar de encuentro para conocer de cerca los principales retos a los que ha tenido que enfrentarse el lince y como se han conseguido superar y dejar de ser considerado en peligro de extinción.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

PREMIO EUROPEO DE LAS ABEJAS 2025

Plazo: 06.09.2025

El European Bee Award otorgará un premio de 4.000 euros y un diploma de reconocimiento al mejor proyecto tecnológico que contribuya a la protección de abejas y otros polinizadores en Europa. A través de esta convocatoria, se busca promover soluciones innovadoras que reduzcan el impacto de las prácticas agrícolas sobre la biodiversidad.

EIT: CONVOCATORIAS DE BECAS Y CURSOS DE MÁSTER 2026

Plazo: 10.09.2025

Las regiones del automóvil reclaman inversiones de la UE para garantizar una transición justa

La Automotive Regions Alliance adopta la Declaración de Múnich y exige financiación específica en el próximo presupuesto europeo

El sector automovilístico europeo atraviesa una transformación profunda, impulsada por la electrificación, la digitalización y la presión de la competencia global. Este proceso está generando tensiones en cadenas de suministro, incertidumbre por las guerras comerciales y fuertes exigencias de inversión en innovación, infraestructuras y capacitación laboral. Ante este contexto, la <u>Automotive Regions Alliance (ARA)</u>, de la que Andalucía forma parte, reunió a representantes de sus 38 regiones miembros en Múnich, coincidiendo con la feria internacional del automóvil, para reclamar un papel más activo de la Unión Europea en el diseño y financiación de la transición.

La conferencia concluyó con la adopción de la Declaración de Múnich, que reafirma el compromiso de las regiones con el objetivo de alcanzar la neutralidad climática en 2035, pero advierte que la transición debe ser justa e inclusiva. Los líderes regionales defendieron una estrategia tecnológica abierta que combine electrificación con biocombustibles, hidrógeno y e-fuels, con el fin de evitar que un enfoque exclusivo en la



Esta convocatoria se centra en una serie de áreas de actividad específicas destinadas a cumplir los objetivos de la Escuela de Maestría en Movilidad Urbana del IET y la Beca de Innovación y Emprendimiento (I&E) en Movilidad Urbana del IET.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

CONVOCATORIA ABIERTA AID4SME

1

Plazo: 11.09.2025

El proyecto AID4SME organizará convocatorias competitivas para seleccionar y contratar PYMEs y Startups y sus soluciones para abordar retos de IA y datos. Dichas soluciones resolverán grandes retos de optimización de recursos de industrias que tienen un alto impacto en los objetivos del Green Deal.

INVESTIGACIÓN EXPLORATORIA DEL CIELO DIGITAL EUROPEO

Plazo: 16.09.2025

La tercera convocatoria de investigación exploratoria de SESAR 3 JU se centrará en tecnologías disruptivas y conceptos innovadores que se encuentran en las primeras fases de desarrollo. El objetivo principal es explorar nuevas ideas, conceptos, métodos y tecnologías que ayuden a definir futuras actividades de desarrollo en ATM alineadas con la visión a largo plazo del Cielo Digital Europeo.

movilidad eléctrica erosione la competitividad y provoque desindustrialización.

Las regiones subrayaron la necesidad de un componente territorial en el próximo presupuesto de la UE (2028–2034), que garantice apoyo específico para las zonas más dependientes del sector. Reclamaron, además, inversiones europeas dirigidas a la instalación de redes de recarga y repostaje alternativas, el desarrollo de gigafactorías, la innovación en reciclaje y el fortalecimiento de los clústeres industriales y pymes locales.

El empleo y la formación ocuparon un lugar destacado en los debates. La ARA instó a reforzar los programas europeos de apoyo a la recualificación de trabajadores, a estrechar la cooperación entre empresas y sistemas educativos, y a aprovechar instrumentos como el Fondo Social Europeo Plus y el Fondo Europeo de Adaptación a la Globalización.

Aunque valoraron positivamente iniciativas recientes como el Plan de Acción Industrial y la creación de la European Autonomous Driving Alliance, los representantes regionales criticaron la falta de enfoque territorial en las políticas de Bruselas y la exclusión de la ARA del diálogo estratégico sobre el futuro de la industria. Recordaron que el sector sostiene directa e indirectamente 13 millones de empleos en Europa y que la transición solo tendrá éxito si se construye con y desde los territorios.

Con la fase de eliminación de los motores de combustión prevista para 2035, las regiones automovilísticas exigen que la Comisión Europea tenga en cuenta sus propuestas a la hora de elaborar el informe, previsto para finales de 2025, sobre las necesidades presupuestarias para garantizar una transición justa. La ARA advierte que de esa decisión dependerá no solo el



futuro del sector, sino también la cohesión social y económica de amplias zonas del continente.

EMPRESA COMÚN PARA UNA
EUROPA CIRCULAR DE BASE
BIOLÓGICA (CBE JU):
CONVOCATORIA DE PROPUESTAS
DE PROYECTOS 2025

DELECACIÓN EN BBLISELAS

Plazo: 18.09.2025

La Empresa Común CBE financia Acciones de Investigación e Innovación (RIA) establecen nuevos conocimientos o exploran la viabilidad de una tecnología, producto, proceso, servicio o solución nuevos o mejorados.

PREMIO EUROPEO PARA MUJERES INNOVADORAS

Plazo: 25.09.2025

El Premio Europeo para Mujeres Innovadoras lo conceden conjuntamente el Instituto Europeo de Innovación y Tecnología (IET) y el Consejo Europeo de Innovación (CEI).

EIT: CONVOCATORIA DE MÓDULOS DE MÁSTER Y DOCTORADO 2025

Plazo: 30.09.2025

El programa Cultura y Creatividad del IET le invita a presentar propuestas de módulos de máster y doctorado, diseñados para mejorar las competencias de los profesionales de

La Comisión Europea presenta "Resilience 2.0" para anticipar riesgos y oportunidades hasta 2040

El Informe de Prospectiva Estratégica 2025 establece ocho áreas de acción para reforzar la resiliencia de la Unión en un contexto global incierto

La Comisión Europea ha publicado su <u>Informe de Prospectiva Estratégica 2025</u>, que plantea un nuevo enfoque bajo el concepto de Resilience 2.0. El documento propone pasar de una lógica reactiva a una visión proactiva, anticipando riesgos y oportunidades en un entorno internacional caracterizado por la erosión del orden multilateral, el avance acelerado del cambio climático y la creciente centralidad de la seguridad en todas las políticas públicas.

La Unión Europea, que en los últimos años ha demostrado capacidad de adaptación frente a crisis sanitarias, energéticas y geopolíticas, se enfrenta ahora a desafíos de mayor complejidad. Entre ellos, la necesidad de compatibilizar competitividad económica con autonomía estratégica, de construir un modelo de innovación tecnológica basado en valores europeos y de responder a presiones sociales derivadas del envejecimiento demográfico, las desigualdades regionales y el deterioro



los sectores e industrias culturales y creativos (CCSI), colmar lagunas críticas en materia de competencias y fomentar la innovación en todos los ámbitos prioritarios del IET Cultura y Creatividad.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

EUROPEAN CAPITALS OF SMALL RETAIL (ECoSR) AWARDS 2026

Plazo: 09.10.2025

La Comisión Europea lanza la primera edición de los European Capitals of Small Retail (ECoSR) Awards, un concurso que reconocerá a tres ciudades europeas que se distingan por su apoyo innovador al pequeño comercio, la revitalización de la vida urbana y la creación de un futuro sostenible para el comercio minorista. Las ciudades ganadoras ostentarán el título de Capital Europea del Pequeño Comercio 2026, convirtiéndose en referentes y modelos para las ediciones futuras. Esta convocatoria supone una oportunidad única para liderar, inspirar e impulsar la visibilidad del pequeño comercio local en el contexto europeo.

EIC PATHFINDER CHALLENGE 2025

Plazo: 29.10.2025

El EIC Pathfinder Challenge es una iniciativa del Consejo Europeo de Innovación (EIC) dentro de Horizonte Europa que busca financiar proyectos de investigación de alto riesgo y alto impacto que desarrollen tecnologías radicalmente nuevas en áreas

de la salud física y mental de la ciudadanía. A ello se suma la amenaza creciente contra la democracia, alimentada por la polarización digital y la desinformación.

El informe identifica ocho áreas de acción prioritarias para guiar la respuesta europea en las próximas décadas. Estas incluyen el desarrollo de una visión global coherente que afiance a la UE como socio internacional fiable; el refuerzo de la seguridad interna y externa con un enfoque tecnológico y civil-militar; el aprovechamiento de la investigación y la innovación para impulsar la gobernanza global de tecnologías de alto impacto; el fortalecimiento de la resiliencia económica de largo plazo; el apoyo a un bienestar inclusivo y sostenible; la reforma de la educación y las competencias para adaptarlas a un mercado laboral cambiante; la protección de la democracia y la cohesión social; y la promoción de la equidad intergeneracional.

A partir de 2026, los informes de prospectiva pasarán de analizar tendencias a evaluar escenarios posibles, incluso aquellos difíciles de imaginar, y a integrar estas perspectivas en el diseño de políticas. Con ello, Bruselas busca que la prospectiva deje de ser un ejercicio puntual y se convierta en una herramienta estructural del proceso político europeo.

El lanzamiento del informe coincide con una agenda europea centrada en el futuro, que incluye el discurso sobre el Estado de la Unión y el inicio de los paneles ciudadanos sobre equidad intergeneracional. La Comisión subraya que la resiliencia no debe entenderse solo como respuesta a crisis inmediatas, sino como la capacidad de construir un sistema que proteja a



temáticas específicas. Estos proyectos deben ser disruptivos, basados en descubrimientos científicos y aspirar a generar un cambio significativo en la sociedad. la sociedad frente a turbulencias y, al mismo tiempo, aproveche las oportunidades que puedan surgir en un mundo en transformación.

<u>CLÚSTER 3: SEGURIDAD CIVIL PARA</u> LA SOCIEDAD

Plazo: 12.11.2025

Este grupo responde a los desafíos derivados de las amenazas persistentes a la seguridad, incluida la ciberdelincuencia, así como a los desastres naturales y provocados por el hombre.

El Parlamento Europeo adopta su posición sobre el futuro de la PAC

Pide un presupuesto autónomo más amplio, menos cargas administrativas y más apoyo a jóvenes agricultores

El Parlamento Europeo ha definido su posición sobre el futuro de la Política Agrícola Común (PAC) tras 2027, defendiendo un presupuesto independiente y reforzado que garantice la seguridad alimentaria, apoye a las comunidades rurales y dé estabilidad a los ingresos agrarios.

Los eurodiputados reclaman que la PAC no se integre en un marco financiero más amplio ni se destine a fines distintos de los agrícolas. El apoyo directo a la renta deberá mantenerse para todos los agricultores activos y profesionales mediante un modelo basado en superficies, mientras que el desarrollo rural deberá seguir siendo autónomo respecto a la política de cohesión.

La reducción de la carga administrativa debe convertirse en uno de los principios rectores de la PAC. Los eurodiputados abogan por un sistema basado en incentivos que recompense a los agricultores por sus contribuciones medioambientales y sociales, manteniendo los ecoesquemas como voluntarios y remunerados. Además, reclaman que se



reconozcan las prácticas agrícolas ya existentes en el cumplimiento de las normas de condicionalidad.

La digitalización será clave para una agricultura sostenible y competitiva. Todos los agricultores deberán tener acceso a soluciones innovadoras que incrementen sus ingresos y reduzcan trámites. El control del uso de fondos deberá apoyarse en imágenes satelitales y sistemas electrónicos centralizados, minimizando inspecciones presenciales.

La Eurocámara subraya la necesidad de invertir en infraestructuras de almacenamiento, distribución y depuración de agua, así como en la reutilización de biomasa, residuos agrícolas y subproductos.

Asimismo, advierte de la urgencia del relevo generacional: el 58% de los agricultores europeos supera los 55 años y solo un 6% tiene menos de 35. Para revertir esta tendencia, los eurodiputados reclaman más financiación de la PAC y un mayor uso de incentivos fiscales y crediticios que eliminen barreras de acceso a la profesión agraria.

El informe fue aprobado con 393 votos a favor, 145 en contra y 123 abstenciones.

La ponente, Carmen Crespo Díaz (PPE, España), subrayó que la Eurocámara lucha por un futuro justo para el campo europeo, defendiendo una PAC fuerte, común y capaz de garantizar pagos directos, sostenibilidad y equilibrio territorial.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

